
FUNDADO EM ABRIL DE 2003

ITABIRA E REGIÃO
Edição 737

De 15 a 28 de julho de 2021

ofolhapopular.com.br

Página 5Página 3 Página 4

Página 6Página 6

EM BRASÍLIAOPORTUNIDADE ITABIRA

GRANA EXTRA

Página 3

PETRÓLEO REAL

Página 7

VACINÔMETRO: https://coronavirus.saude.mg.gov.br/vacinometro / Números arredondados para mais
NÚMERO DE HABITANTES CONFORME ÚLTIMA ESTIMATIVA DO IBGE
Vacinas em estoque podem significar reservas para segunda dose, que têm datas definidas

Por falta de recursos humanos, CPI
da Itaurb pode emperrar novamente

Apesar de ter recebi-
do o aval de todos os ve-
readores, a tentativa de
criar uma Comissão Par-
lamentar de Inquérito
(CPI) para apurar as dívi-
das e situação da Empre-
sa de Desenvolvimento de
Itabira (Itaurb), pode vir
a fracassar novamente.

CPI busca apurar finanças da Itaurb nas gestões dos ex-prefeitos João Izael

(2009-2012), Damon de Sena (2013-2016) e Ronaldo Magalhães (2017-2020)
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Municípios de Minas
vão dividir R$ 1,5 bi do
acordo de Brumadinho

IPTU 2021: Passabém
oferece desconto de 20%

até dia 19 de julho

Itaurb acumula dívidas superiores a R$ 80 milhões

A proposta de emen-
da à Constituição
(PEC) 68/21, que pos-
sibilita a transferência
direta aos municípios
de R$ 1,5 bilhão de par-
te do acordo entre o Go-

verno de Minas e a
Vale, ou seja, sem a ne-
cessidade de convêni-
os, foi promulgada pela
Assembleia Legislativa
de Minas Gerais na ter-
ça-feira (13).

Décio Santos discute
reparação por barragem e

recursos para a Saúde

Operação fiscaliza 20
postos em Itabira; 17

são autuados
Sem citar nomes, 17 revendas foram

notificadas ou autuadas pelas autoridades

Se preferir, o contribuinte pode pagar o valor sem
desconto, parcelado em até três vezes, com vencimen-
tos em 19 de agosto, 20 de setembro e 19 de outubro

Apesar de Barão de Cocais abrigar uma barragem
de mineração maior do que a estrutura que rompeu
em Brumadinho, cidade não recebe compensações

Aulas presenciais em Passabém
são reiniciadas em modelo híbrido

Ensino em tempos de pandemia

Cidade é destaque na região com mais de 61% da população

imunizada com a primeira dose de vacina contra a Covid-19 - pág. 8

Vereadores e prefeito vão
a Brasília cobrar recursos
para recuperar a cidade

SANTA MARIA DE ITABIRA
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Durante os encon-
tros, foram pleiteadas
emendas parlamentares
para obras e ações na ci-
dade e ainda, recursos do
Ministério do Desenvol-

vimento Regional, que
envolve a Secretaria Na-
cional de Habitação, para
reparar os estragos provo-
cados pela tragédia do dia
21 de fevereiro deste ano.

Parceria entre Prefeitura
e multinacional francesa

vai gerar 1.000 vagas

Segundo o prefeito Marco Antônio, o município
pode ser favorecido com até 4 mil vagas, mas

elas serão disponibilizadas por etapas

Pacientes SUS de Itabira e região
contam com novo tomógrafo no

Hospital Carlos Chagas
Página 6
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Conquista

O Ministério Público de Minas Gerais
(MPMG), por meio da Promotoria de Justi-
ça de Barão de Cocais, do Centro de Apoio
Operacional das Promotorias de Defesa do
Meio Ambiente (Caoma) e da Coordenado-
ria Estadual de Meio Ambiente e Minera-
ção (Cema), fez na última semana uma vi-
sita de campo às barragens Sul Superior e
Sul Inferior da mina Gongo Soco, em Ba-
rão dos Cocais. As barragens pertencem à
mineradora Vale e a Sul Superior se encon-
tra em nível 3 de emergência desde 2019.

De acordo com o promotor de Justiça de
Barão de Cocais, Henrique Carlini Pereira,
o objetivo foi acompanhar de perto as barra-
gens e conhecer os instrumentos de controle
da segurança do local, que funcionam 24h.

Na visita, representantes da Vale expli-
caram o atual mapa de inundação, protoco-
lado na Defesa Civil. Os participantes tam-
bém puderam conhecer o Centro de Moni-
toramento Geotécnico (CMG), que, com o
uso de radar e estação robótica, detecta
movimentações milimétricas da estrutura.

Nas proximidades da barragem, foram
observadas as atividades com equipamen-
tos não tripulados (sem pessoas) e os pro-
fissionais da empresa explicaram a fase atu-
al, de retirada de amostras, para preparação
da descaracterização.

Por último, foi acessada a crista ECJ
Gongo Soco, onde foram observadas as
comportas de fundo, que serão automatica-
mente fechadas caso ocorra a ruptura das
barragens localizadas a montante.

MP visita barragem
com risco de
rompimento

Na visita, foi mostrado o sistema de
fechamento de comportas caso ocorra a

ruptura das barragens

Vida mansa
Depois de mudar a reunião ordinária sema-

nal para a noite, os vereadores de Itabira se
movimentam agora para mudar também a reu-
nião de comissões, que acontece nas tardes de
toda quinta-feira. Mas ao contrário da primei-
ra, eles não mexeram no horário. Caso a pro-
posta seja acatada, o que muda neste caso, é o
dia do encontro. A sugestão é passar a reunião
para as segundas-feiras, deixando os vereado-
res livres de terem que passar pela Câmara o
resto da semana, já que na terça-feira eles pre-
cisarão ir somente à noite.

Sorrateira
E a Vale hein gente. Se passando por boa-

zona, está que cria vagas de empregos. O que
ninguém comenta é que além dos baixos salá-
rios praticados para os novatos, aos poucos, a
empresa vai burlando direitos garantidos em
acordos coletivos. Os contratos em sua maio-
ria são de apenas seis meses e muitos dos be-
nefícios são restritos ao trabalhador efetivo
com mais de dois anos de empresa. Engraçado
é que o Sindicato Metabase está quietinho e o
trabalhador que se dane.

Dando exemplo
Enquanto os vereadores de Itabira tentam

se retratar com o povo, depois de deixarem
passar um projeto que penaliza a população
com aumento do Imposto Predial e Territorial
Urbano (IPTU) em meio à pandemia e isola-
mento social, os políticos de Passabém dão
exemplo, oferecendo um substancioso descon-
to ao contribuinte. Além de oferecer 20% de
desconto sobre o valor total do IPTU, para dar
fôlego aos contribuintes durante a crise pro-
vocada pela pandemia de coronavírus, a Pre-
feitura abriu mão do reajuste do tributo, man-
tendo os valores cobrados em 2020.

Inocentes
Nessa confusão, entretanto, ninguém vai pas-

sar por inocente. Depois de votarem favoráveis
ao aumento do IPTU, os vereadores consegui-
ram irritar profundamente os eleitores, mesmo
alegando que foram trapaceados pelo fato do
aumento ter sido embutido numa proposta me-
lhor. O que se cobra é que cada um ali, repre-
sentante o povo, faça bem seus deveres de casa,
o que não aconteceu. Mas parece que depois
dessa, os parlamentares já estão acendendo o
sinal de alerta. É o que mostra o projeto que
estão propondo para reverter o reajuste.

Rachando geral
Os políticos itabiranos andam dando o que

falar. Melhor dizendo, o desentendimento en-
tre eles. Depois da insatisfação demonstrada
pela Câmara com o prefeito, o povo começa a
questionar nas redes sociais o sumiço do vice-
prefeito. Tem gente dizendo que ele foi joga-
do para escanteio. Um dos principais questio-
namentos foi o fato do prefeito ter sido acom-
panhado por um secretário a Brasília, quando
foi tratar de assunto ligado à Saúde, em vez do
vice, que também é médico e bem relacionado
no Congresso.

CPI da Itaurb
É impressão ou a Comissão Parlamentar

de Inquérito (CPI) para apurar as dívidas e
situação da Empresa de Desenvolvimento de
Itabira (Itaurb), fracassou novamente por es-
barrar em quem não devia?

Procure começar o dia com deliberação e propósito de
conseguir tudo àquilo que deseja no plano amoroso e
profissional. Fase astral excelente. Deve aproveitá-la.
Se o sucesso não for completo, terá um período de
possibilidades para levar a bom termo seus objetivos.

Momento em que sua moral e reputação estarão em
jogo, se entrar em contato com pessoas de caráter
duvidoso. Por outro lado, o fluxo será dos melho-
res para negócios relacionados com metais e mate-
riais para construção.

Momento que terá êxito em lugares de educação e en-
sino de jovens e crianças. Conseguirá, também, óti-
mos resultados em novos empreendimentos, terá feli-
cidade matrimonial, familiar e amorosa. Mente fértil.

Suas boas habilidades influenciarão de maneira bené-
fica pessoas importantes para você, principalmente se
estas forem pessoas amigas. O trabalho, as empresas e
o amor estão em bom aspecto.

Evite qualquer ação que possa afetar seu equilíbrio
nervoso. Por outro lado, sua saúde melhorará total-
mente, suas chances de sucesso geral também, pela
ciência e educação, serão evidentes. Poderá interes-
sar-se por alguém que more em um lugar distante.

Excelente para tratar com agricultores, agropecuários,
feirantes e agrônomos. Terá sucesso nos negócios imo-
biliários e muito poderá progredir profissionalmente.
A vida profissional e o trabalho podem estar ainda to-
mando a maior parte de sua atenção.

Êxito e ótimos lucros no comércio e na indústria de
líquidos, de modo geral, e de produtos químicos para
a lavoura e a veterinária. Todavia, terá algumas difi-
culdades, mas, se agir com otimismo e inteligência,
você pode se sair bem. No lar alguns assuntos pen-
dentes irão tomar parte do seu tempo.

Fase em que terá sucesso em tudo que está relaci-
onado com o ensino e a educação de crianças, jo-
vens e mesmo pessoas adultas. Forte tendência à
especulação e muito sucesso nos negócios. Exce-
lente para o amor. Pessoas expansivas poderão tra-
zer alegria para você.

A elevação de sua inteligência será evidente nesta fase
em que o planeta Júpiter está ajudando-o. Todavia,
deverá evitar atritos e discussões e tudo que possa, de
uma forma, prejudicá-lo, física e mentalmente. Cuida-
do com a perda de reputação.

Muito boa influência para tratar de negócios e assun-
tos pendentes, para melhorar sua capacidade profissi-
onal e para iniciar tratamento de saúde. A vida amoro-
sa necessita de paz e o lar também. Ascensão material.
A disposição mental será muito boa, e o trato com pes-
soas de posição lhe trará prosperidade.

Fase em que fará muitas relações, mas poucas amiza-
des sinceras e leais. Por outro lado, é bom ir se preca-
vendo, pois entrará em uma fase desfavorável. O setor
mais favorecido será o amoroso. Poderá conseguir o
que pretende na vida artística.

Propício para tratar de assuntos importantes com au-
toridades. Evite, porém assinar documentos que pos-
sam com prometê-lo ou atritos com pessoas que di-
zem ser amigas. Alguma prudência será bastante
aconselhável, uma vez que afastará a possibilidade
de perda nos negócios.

Bombeiros visitam
obras da unidade em

São Gonçalo

Na manhã de terça-feira (13), represen-
tantes do 6º Pelotão do Corpo de Bombei-
ros de Minas Gerais, em Itabira, estiveram
com o prefeito Raimundo Nonato Barcelos
“Nozinho” (PDT) para alinhar as propos-
tas para a nova sede em São Gonçalo do
Rio Abaixo. Eles também visitaram as obras
da instalação na avenida do Contorno, no bair-
ro Cidade Universitária, iniciadas em meados
de abril pela construtora Are Engenharia.

Barão de Cocais

Secretário de Obras e Serviços Urba-
nos, Eduardo Quaresma, apresentou o

projeto aos bombeiros

Fundado em abril 2003
Diretor: Ludmar Silva Pereira
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A proposta de emen-
da à Constituição (PEC)
68/21, que possibilita a
transferência direta aos
municípios de R$ 1,5 bi-
lhão de parte do acordo
entre o Governo de Mi-
nas e a Vale, ou seja,
sem a necessidade de
convênios, foi aprovada
em 2º turno pelo Plená-
rio da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais
(ALMG). Isso aconteceu
na reunião extraordinária
realizada na manhã de se-
gunda-feira (12) e na ter-
ça-feira (13), a proposta
foi promulgada pela
Mesa da Assembleia.

A PEC 68/21, que
tem o deputado Hely
Tarqüínio (PV) como
primeiro signatário, foi
aprovada na forma do
substitutivo nº 1 ao ven-
cido em 1º turno. Com
isso, a proposição passa
a alterar não só o artigo
161 da Constituição do
Estado, conforme o ven-
cido em 1º turno, mas
também acrescenta os
artigos 156 e 157 ao Ato
das Disposições Consti-
tucionais Transitórias da
Constituição Estadual.

Ao acrescentar o pa-
rágrafo 6º ao artigo 161,
destaca que a transferên-
cia de recursos aos mu-
nicípios autorizada por
meio de lei de abertura
de crédito adicional é de
execução orçamentária e
financeira obrigatória e
será feita por meio das
modalidades de transfe-
rência especial ou de
transferência com finali-
dade definida.

Já o artigo 156, acres-
centado ao Ato das Dis-
posições Constitucionais
Transitórias, também
garante que a transferên-
cia, prevista na Lei Or-
çamentária Anual (LOA)
ou em lei que autorize a
abertura de crédito adi-
cional, de recursos rece-
bidos pelo Estado prove-
nientes do referido acor-
do judicial, seja de exe-
cução orçamentária e fi-
nanceira obrigatória e
será feita por meio das
modalidades de transfe-
rência especial ou de
transferência com finali-
dade definida.

Prevê ainda que isso
independe da adimplên-
cia do município, da
apresentação de quais-
quer documentos ou da

Municípios de Minas vão dividir
R$ 1,5 bi do acordo de Brumadinho

celebração de convênio,
contrato, termo de parce-
ria, acordo, ajuste ou ins-
trumento congênere en-
tre o Estado e o Municí-
pio. Outra determinação
é de que lei de abertura
de crédito adicional ou a
Lei Orçamentária Anual
definirá os objetos pas-
síveis de serem executa-
dos pelos municípios
com os recursos transfe-
ridos, bem como os pro-
cedimentos e condições
a serem observados.

Já o artigo 157, tam-
bém acrescentado ao
Ato das Disposições
Constitucionais Transi-
tórias, estabelece que a
efetiva e adequada apli-
cação dos recursos é de
exclusiva responsabili-
dade do Município be-
neficiário e estará sujei-
ta à fiscalização do Tri-
bunal de Contas do Es-
tado (TCE). Por fim,
coloca que os municípi-
os beneficiários apre-
sentarão prestações de
contas específicas ao
TCE, que emitirá relató-
rio consolidado dos re-
sultados da aplicação
global desses recursos.

A tragédia de Bruma-
dinho ocorreu em 25 de
janeiro de 2019, com o
rompimento de uma bar-
ragem da Vale, que libe-
rou rejeitos que provoca-
ram 272 mortes, além de
destruição de comunida-
des e devastação ambi-
ental. Cerca de dois anos
depois, a mineradora, o
governo estadual, o Mi-
nistério Público do esta-
do, o Ministério Público
Federal e a Defensoria
Pública do estado firma-
ram um acordo. Celebra-
do em fevereiro de 2021,
o acordo estabeleceu que
R$ 37,68 bilhões seriam
destinados a medidas de
caráter reparatório e
compensatório.

Esse montante diz
respeito apenas à inde-
nização de danos cole-
tivos. As indenizações
individuais e trabalhis-
tas que deverão ser pa-
gas aos atingidos estão
sendo discutidas em ou-
tros processos judiciais
e extrajudiciais.

Acordo de

R$ 37,68

bilhões

Termina no próximo
dia 19 de julho, em Pas-
sabém, o prazo para pa-
gamento do Imposto
Predial e Territorial Ur-
bano (IPTU) com des-
conto de 20% no valor
total do tributo. Quem
desejar retirar a guia im-
pressa deve procurar o
setor de Tributação na
Prefeitura. Para paga-
mento, além da guia en-
tregue pelo correio, o
Documento Único de
Arrecadação Municipal
(Duam) também pode
ser emitido em segunda
via na Prefeitura.

A data é limite para
quitação à vista, com
20% de desconto. Se
preferir, o contribuinte
pode pagar o valor par-
celado em até três vezes,
com vencimentos em 19
de agosto, 20 de setem-
bro e 19 de outubro.

Atrasos superiores a
90 dias, sejam consecu-
tivos ou não e indepen-
dente do número de par-
celas em aberto, ainda
acarretam em protesto
da dívida em cartório,
negativação do nome
dos devedores em servi-
ços de proteção ao cré-
dito, como SPC e Sera-
sa; inscrição em Dívida
Ativa e até discussão
judicial de débitos.

IPTU 2021: Passabém oferece
desconto de 20% até dia 19 de julho

OPORTUNIDADE

Em caso de parcela-
mento, o não pagamento
do imposto até a data de
vencimento de cada parce-
la também provoca a an-
tecipação do vencimento
das que ainda não vence-
ram, fato que consequen-
temente adianta a cobran-
ça de multas e juros.

Segundo a chefe do
setor de Tributação, Nir-
lene Madureira Silva, na
contramão da maioria
dos demais municípios,
a Prefeitura de Passa-
bém, além de estar ofe-
recendo um desconto
considerável, não fez
correção do valor do
IPTU. Os valores conti-
nuam os mesmos prati-
cados em 2020. Essa, se-
gundo ela, foi uma forma
que a Prefeitura adotou
para minimizar os efeitos

da crise econômica pro-
vocada pela pandemia de
coronavírus, que assola o
país pelo segundo ano
consecutivo.

“O prefeito Ronaldo
Sá está ciente das difi-
culdades provocadas
por essa pandemia e
buscou uma medida que
favorecesse a população
e a Prefeitura, que de-
pende dessa arrecada-
ção para sustentação do
fluxo de caixa do mu-
nicípio impactado em
decorrência das ainda
necessárias medidas de
enfrentamento à pande-
mia da Covid. É um jei-
to de garantir condição
ao contribuinte de pa-
gar o tributo e à Prefei-
tura de arrecadar”, ex-
plica Nirlene Silva.

Passabém tem hoje

cerca de 824 imóveis
cadastrados, sendo a
maioria tributado pelo
IPTU e taxas imobiliári-
as com ele cobradas anu-
almente, e uma arrecada-
ção potencial de R$ 70 a
R$ 80 mil.

O IPTU é devido por
todo proprietário de imó-
vel construído ou não.
Em caso de imóvel alu-
gado, a transferência da
obrigatoriedade do paga-
mento para o locatário só
deve ocorrer se tiver sido
previamente acordada
no contrato de aluguel.

Em caso de dúvidas,
donos de lotes, casas ou
qualquer outro imóvel
devem entrar em conta-
to com o setor de Tribu-
tação da Prefeitura de
Passabém pelo telefone
3836-1130.

Tributo é
aplicado

na munu-
tenção da

cidade

Valores estimados conforme dados populacionais do estado medido pelo IBGE
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A partir de uma par-
ceria entre a Secretaria
Municipal de Desenvol-
vimento Econômico, Ci-
ência, Tecnologia, Inova-
ção e Turismo com a em-
presa multinacional fran-
cesa Teleperformance, a
Prefeitura de Itabira di-
vulgou a abertura de 1
mil vagas de empregos na
cidade. O anúncio foi fei-
to pelo prefeito Marco
Antônio Lage (PSB)
após ter participado de
um encontro virtual com
o coordenador de Recur-
sos Humanos da Teleper-
formance, Vitor Ferreira.

Segundo Marco An-
tônio, o município pode
ser favorecido com até 4
mil vagas, mas elas se-
rão disponibilizadas por
etapas. As primeiras 1

Parceria entre Prefeitura e multinacional
francesa vai gerar 1.000 vagas de emprego

Oportunidade em Itabira

mil vagas já estão garan-
tidas. “O município já
está despontando para
outras atividades que não
sejam a mineração. Nós
vamos buscar sempre ca-
pacitar mais os itabiranos
e abrir o mercado. Hoje,
são 1.000 vagas, mas é
possível que sejam
mais”, comemorou.

Marco Antônio Lage
destacou que a empresa
francesa é da área de ma-
rketing de relacionamento
e atua no Brasil e em di-
versos países.

As vagas disponibili-
zadas pela empresa são
para trabalho remoto,
também chamado de te-
letrabalho e home office.
Além disso, as oportuni-
dades seguem o regime
da Consolidação das

Leis do Trabalho (CLT).
Como benefício aos co-
laboradores, a Teleper-
formance concederá

vale-transporte (mesmo a
modalidade sendo home
office), vale-alimentação,
auxílio-creche, seguro de

vida, descontos em insti-
tuições de ensino e plano
de carreira.

Há oportunidades

para atendente e super-
visor de atendimento.
Para se candidatar é pre-
ciso ser maior de 18 anos,
ter ensino médio comple-
to e morar em Itabira. Os
candidatos passarão por
um processo seletivo on-
line, sendo presencial
apenas o exame médico
admissional. Para traba-
lhar de forma remota,
será necessário que o
candidato faça uso de um
computador ou celular
com acesso à internet.

As inscrições ao pro-
cesso seletivo de aten-
dente podem ser feitas no
site da prefeitura no link
“https://bit.ly/3r6rEOb”

Já para as vagas de
supervisor de atendi-
mento; “https://bit.ly/
3AYlzHM”.

Graças ao setor minerário, cidade tem baixa média de desempegados
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Décio Santos discute reparação por
barragem e recursos para a saúde

Em Brasília

O prefeito de Barão
de Cocais, Décio dos
Santos (PSB), acompa-
nhado da secretária mu-
nicipal de Saúde, Josea-
ne Batista e do secretário
adjunto do Executivo,
Leonei Pires, esteve em
Brasília para uma reunião
com o presidente do Se-
nado, Rodrigo Pacheco
(DEM/MG) e um repre-
sentante do Ministério da
Saúde, quando apresen-
tou demandas do municí-
pio referentes à minera-
ção e à saúde. O prefeito
defendeu a participação
de Barão de Cocais na
distribuição dos valores
de Compensação Finan-
ceira pela Exploração de
Recursos Minerais
(Cfem).

Segundo Leonei Pi-
res, apesar de Barão de
Cocais abrigar uma bar-

ragem de mineração da
Vale maior do que a bar-
ragem da mina do Feijão,
que rompeu em Bruma-
dinho causando a tragé-
dia com centenas de
mortes, o município fi-
cou de fora dessa distri-
buição. Para o prefeito,
o fato de não recebermos
compensação financeira
pela estrutura é uma in-
justiça histórica com a
cidade, pois ficamos
apenas com o ônus des-
sa exploração”, diz.

Diversos municípios
no país impactados pela
mineração já receberam
a compensação, mesmo
sem minerar. Leonei Pi-
res recordou que em de-
creto, o presidente da Re-
pública, no governo Te-
mer, entendeu que Barão
de Cocais não teria direi-
to a compensação devido

à baixa produção de mi-
nério. “Havia um enten-
dimento no decreto do
governo Michel Temer
que como Barão minera
muito pouco – cerca de
300 mil toneladas – nós
não teríamos direito a
essa parte dos R$ 33 mi-
lhões de toneladas que
São Gonçalo minera e o
bônus fica todo para São
Gonçalo”.

Pelos cálculos do sub-
secretário e do prefeito,
Barão de Cocais tem di-
reito a compensação de
R$ 8 milhões anuais.
“Tivemos duas reuniões
no Senado Federal, no
gabinete do senador Ro-
drigo Pacheco (DEM/
MG), uma com Carlos
Eduardo,  assessor do se-
nador, outra com João
Rafael Soares e esse foi
o nosso pleito”.

atenção básica e para o
setor cultural do municí-
pio. O objetivo foi plei-
tear mais recursos para
o hospital, que teve o
atendimento ampliado
nos últimos tempos, e a
implantação de mais 10
leitos de Unidades de
Tratamento Intensivo
(UTI), além de apoio
para implantação do ser-
viço de hemodiálise.

Na ocasião, os gesto-
res municipais ainda plei-
tearam recursos para o
desenvolvimento da cul-
tura. "Nós conseguimos
quase R$ 800 mil de
emenda [parlamentar]
para o setor cultural e nós
queremos ver o setor cul-
tural pós-pandemia
bombar. Aquela crença
que o que modifica o
homem é a cultura”, en-
fatizou Leonei Pires.

O prefeito Décio dos
Santos, o secretário ad-
junto, Leonei Pires, e a

secretária de Saúde, Jo-
seane Batista, também se
reuniram com o deputa-
do federal Júlio Delga-
do, responsável por par-
te significativa de emen-
das parlamentares para a

Leonei Pires e Décio Santos participaram
da várias reuniões em Brasília

Recursos
para a Saúde
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Pacientes SUS de Itabira e região contam com
novo tomógrafo no Hospital Carlos Chagas

Pacientes do Sistema
Unico de Saúde (SUS)
de Itabira e região que
necessitarem dos exa-
mes de tomografia con-
tarão, a partir de agora,
com um moderno equi-
pamento no Hospital
Municipal Carlos Cha-
gas (HMCC). A apre-
sentação do tomógrafo
ocorreu na manhã de
sexta-feira (9). A insti-
tuição hospitalar é vin-
culada à Prefeitura e ad-
ministrada pela Funda-
ção São Francisco Xa-
vier (FSFX).

Entre os presentes,
estavam o vice-prefeito
e médico Marco Antônio
Gomes; a secretária mu-
nicipal de Saúde, Lucia-
na Carmem Sampaio; o
diretor-presidente da
FSFX, Salvador Prado
Júnior; o diretor de hos-
pitais da FSFX, Mauro
Oscar Soares de Souza
Lima; e a diretora técni-
ca do HMCC, Andrea
Maria de Assis Cabral.

O tomógrafo compu-
tadorizado foi adquirido
pelo Município pelo va-
lor de R$ 1,137 milhão

com recursos do Minis-
tério da Saúde, e entre-
gue ao HMCC em 30 de
dezembro do ano passa-
do. Ele é capaz de pro-
duzir imagens em alta
resolução com mais ra-
pidez, já que são geradas
12 imagens por segundo.
Com a agilidade do exa-
me, os pacientes ficam
menos tempo expostos à
radiação. Também será
possível gerar imagens
em três dimensões (3D).
Terá capacidade de rea-
lizar até 72 exames por
dia, chegando a 2.160
tomografias/mês.

As obras para ade-
quação da sala e instala-
ção do novo equipamen-
to começaram em março
deste ano e foram conclu-
ídas em junho, represen-
tando um investimento
da Prefeitura de R$
287.733,37. Houve troca
de piso, instalação de for-
ro e pintura; instalação de
esquadrias e canaletas;
execução de blindagem
radiológica realizada
por um físico; instala-
ções hidrossanitárias e
elétricas, sistema de cli-

matização com controle
de umidade e rede de
gases medicinais.

Segundo o médico
responsável pelo setor
de Radiologia do
HMCC, André Gustavo
Bomfá Miranda, o novo
aparelho é de última ge-
ração e consegue fazer
qualquer tipo de exame
em um tempo muito rá-
pido: o de tórax, por
exemplo, fica pronto em

dez segundos. “Toda a
população ganha, princi-
palmente nesta época de
pandemia, pois auxilia-
rá na identificação da
Covid-19. Também po-
derá ser utilizado para
exames de angiotomo-
grafia, para ver se há
tromboses nas artérias
pulmonares ou nas de-
mais veias do corpo. Te-
remos condições de tra-
zer resultados, tanto para

a população quanto para
o médico trabalhar, infi-
nitamente melhores.
Não estamos falando
apenas em reabilitação
de pacientes e diagnós-
ticos precisos, mas tam-
bém em prevenção de
doenças”, ressaltou.

Luciana Sampaio in-
formou que o tomógrafo
será utilizado por paci-
entes de Itabira e de ci-
dades da microrregião.

“Este equipamento tor-
nará mais célere a linha
de cuidados instaurada
no hospital. Os resulta-
dos assistenciais para os
pacientes serão bem me-
lhores e mais rápidos. A
Prefeitura de Itabira é
muito preocupada em
trazer saúde para nossos
cidadãos”, afirmou.

Marco Antônio Go-
mes destacou que “esta-
mos em uma época em
que a tecnologia é im-
portante. Há 34 anos,
havia o equipamento
raio-X, que hoje nem se
compara a um tomógra-
fo, que oferece muito
mais recursos ao médi-
co. O paciente também
ganha na agilidade do
tratamento e no diagnós-
tico correto. O investi-
mento demonstra a dis-
ponibilidade do prefeito
Marco Antônio Lage em
melhorar a saúde no mu-
nicípio. Este é um hos-
pital do município, é um
investimento que fica,
atendendo não somente
os pacientes que estão
internados, mas a popu-
lação de forma geral”.

Tomógrafo computadorizado custou R$ 1,137 milhão

Apesar de ter recebi-
do o aval de todos os ve-
readores, a tentativa de
criar uma Comissão Par-
lamentar de Inquérito
(CPI) para apurar as dívi-
das e situação da Empre-
sa de Desenvolvimento de
Itabira (Itaurb), pode vir
a fracassar novamente. A
instalação da comissão foi
aprovada pela Câmara no
dia 11 de maio deste ano,
em atendimento a um re-
querimento do vereador
Sebastião Ferreira Leite
“Tãozinho” (Patriota) e
com a concordância do pró-
prio diretor-presidente da
empresa pública, Danilo de
Alvarenga que ouviu as re-
clamações dos vereadores,
mas já começa a enfrentar
impedimentos.

Esta é a segunda vez
que a Câmara tenta in-
vestigar as contas da
Itaurb. Da primeira vez,
foi proposta pelo verea-
dor Weverton Leandro
Santos Andrade (PSB)

Por falta de recursos humanos, CPI
da Itaurb pode emperrar novamente

“Vetão”, atual presiden-
te do Legislativo, mas
teve os trabalhos emper-
rados por falta de dinhei-
ro. Na ocasião, o atual
gestor da Câmara alega-
va necessidade de recur-
sos para contratar profis-
sionais de contabilidade
para análise dos núme-
ros envolvidos no relató-
rio. Agora, o colegiado
recém-criado esbarra na
falta de mão de obra.

O requerimento apro-
vado pelo plenário pro-
põe um diagnóstico da
Itaurb considerando os
últimos 12 anos. Deve-
rão ser analisados a De-
monstração de Resulta-
do de Exercício (DRE),
Demonstração das Mu-
tações do Patrimônio Lí-
quido (DMPL), os balan-
ços contábeis e as movi-
mentações financeiras
anuais, as contratações de
empréstimos, os proces-
sos trabalhistas, os servi-
ços terceirizados e outros.

"O volume de docu-
mentos é grande e não
temos hoje funcionários
disponíveis para fazer
essa busca sem compro-
meter os trabalhos da
empresa. Por isso, suge-
rimos à CPI que venha
fazer cópias dos docu-
mentos, que estão à dis-
posição dos parlamenta-
res", declarou Danilo
Alvarenga, por meio de
sua assessoria.

De acordo com a pro-
posta aprovada pelo ple-
nário, o colegiado tem
um prazo de seis meses
para levantar e concluir
uma radiografia finan-
ceira da empresa, indi-
cando se houve irregula-
ridades na condução da
instituição no uso do di-
nheiro público, podendo
o prazo ser prorrogado.

O presidente da CPI,
vereador Tãozinho Leite
descartou qualquer possi-
bilidade do colegiado aten-
der a sugestão do represen-

tante da empresa pública.
Além de extrapolar a au-
tonomia dos membros da
comissão, ele explicou que
não é função da Câmara.
“Até neste momento, isso
aí [dos integrantes do co-
mitê fazerem a busca de
documentos] está descar-
tado. Na verdade, a gente
não pode fazer isso dentro
da Itaurb. A gente precisa
[dos documentos] e eles
têm que encontrar um
meio para responder den-
tro da comissão”.

Segundo Tãozinho
Leite, o colegiado especi-
ficou detalhadamente em
relatório todos os docu-
mentos e informações que
precisam para apuração
dos fatos. Nesse relatório
foi estabelecido um pra-
zo que se encerraria no dia
15 deste mês para que os
documentos sejam forne-
cidos. As condições para
isso, o presidente da CPI,
deixou claro que é de res-
ponsabilidade do gestor
da empresa investigada.

“Estamos aguardando
os documentos até o dia
15. Na próxima semana,
no dia 16 [de julho], a
gente já senta para come-
çar a análise dos docu-
mentos”, informou Tão-
zinho Leite.

Segundo dados divul-
gados pelo governo Mar-
co Antônio Lage, a Itaurb
acumula dívidas superio-
res a R$ 80 milhões, inclu-
indo o passivo trabalhista.

Mais informações
“ofolhapopular.com.br”.

CPI busca apurar finanças da Itaurb nas gestões dos ex-prefeitos João Izael
(2009-2012), Damon de Sena (2013-2016) e Ronaldo Magalhães (2017-2020)
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Na quinta-feira (8),
aconteceu em todo o
Brasil a operação Petró-
leo Real, visando a fis-
calização de possíveis
infrações em postos de
combustíveis. No país, a
ação foi coordenada pelo
Ministério da Justiça e
Segurança Pública e, em
Itabira, pelo órgão de
Proteção e Defesa do
Consumidor (Procon).
Cerca de 30 profissio-
nais foram mobilizados
no município: eles se di-
vidiram em equipes para
fiscalizar os 20 postos
em funcionamento, sen-
do 17 na área urbana e 3
na área rural.

A operação conjunta
contou com a participa-
ção de integrantes das po-
lícias Militar e Civil, Cor-
po de Bombeiros Militar,
servidores da Prefeitura
que trabalham na Secre-
taria Municipal de De-
senvolvimento Urbano/
Fiscalização de Posturas
Municipais e no Procon.

Alguns dos aspectos
avaliados foram a regu-
laridade da documenta-
ção (Alvará de Funciona-

Operação fiscaliza 20 postos
em Itabira; 17 são autuados

Petróleo Real

Sem citar nomes, 17 revendas foram notificadas

ou autuadas pelas autoridades

mento e Auto de Vistoria
do Corpo de Bombeiros),
cumprimento das regras
de sinalização, situação
dos extintores de incên-
dio e do sistema de hi-
drante (nos casos exigi-
dos pela legislação).
Também foram conferi-
dos se os valores anunci-
ados nas placas corres-
pondem aos praticados
nas bombas de abasteci-
mento; a disponibilidade
do Código de Defesa do

Consumidor e da placa
com telefone do Procon
em locais visíveis; a di-
vulgação adequada quan-
to à diferença de valores
para quem participa de
promoções via aplicativos
e quanto aos impostos in-
cluídos no preço do com-
bustível, entre outros.

Ao final da fiscaliza-
ção, 17 postos recebe-
ram uma via do Auto de
Constatação emitido
pelo Procon, apontando

as irregularidades iden-
tificadas. Se os proble-
mas persistirem, os esta-
belecimentos poderão
ser notificados e multa-
dos. Nos locais onde o
Corpo de Bombeiros
constatou inconformida-
des, as notificações já
foram expedidas.

Os nomes dos postos
e endereços não foram
divulgados devido ao
prazo para a correção
dos problemas.

Ao final da fiscalização, 17 postos receberam uma via do Auto de Consta-
tação emitido pelo Procon, apontando as irregularidades

A Secretaria de Tra-
balho e Desenvolvi-
mento Social da Prefei-
tura de São Gonçalo do
Rio Abaixo, através do
setor de Habitação, en-
tregou três casas refor-
madas na região do
bairro Guanabara, as
quais foram atingidas
pelas enchentes em ja-
neiro do ano passado.
De acordo com o setor,
as casas ficaram sub-
mersas por um tempo e
depois foram avaliados
os danos. Mofo, pisos
danificados, alvenarias
quebradas e banheiro
foram os principais al-
vos do conserto em
uma das casas, cujos
proprietários são Eli
Batista Ramos e Lud-
mila Lima.

Habitação entrega casas a atingidos
pela enchente em São Gonçalo

Segundo o setor, a
principal preocupação
na execução do servi-
ço foi investigar a par-
te estrutural para ga-
rantir a segurança dos
moradores. O proprie-
tário da casa, Eli Batis-
ta, se diz agradecido
pela reforma. “Agrade-
ço a Deus e à equipe da
Habitação pelo empe-
nho em atender nossos
pedidos”, diz. A sua
esposa, Ludmila Lima,
também se mostrou
muito agradecida. “Va-
leu a pena a espera. Fi-
cou muito bom”. Uma
quarta casa também foi
entregue, mas ainda
sem pintura devido à
necessidade da propri-
etária em retornar para
sua propriedade.

Enchente, na primeira foto, invadiu a casa do
casal Eli Batista Ramos e Ludmila Lima

Um ano depois

O prefeito de João
Monlevade, Laércio Ri-
beiro (PT), recebeu em
seu gabinete na manhã
de segunda-feira (15), o
primeiro vice-presidente
da Federação Mineira de
Handebol (FMH), Ítalo
Oliveira e do diretor de
Marketing, Matheus Lo-
reto.

O encontro também
contou com a presença
do secretário municipal
de Esportes e Lazer, Sa-
mir Gomes, e da equi-
pe técnica da Secreta-
ria, Helder Couto e
Douglas Oliveira.

Uma das pautas do
encontro é a possibilida-
de do município reinte-
grar o quadro de filiados

O presidente da Câ-
mara Municipal de San-
ta Maria de Itabira, Vi-
cente Umberto dos San-
tos (PL), juntamente
com os colegas vereado-
res Marcelo Coelho da
Fonseca (PDT) e Norber-
to Ferreira da Cruz “Telo”
(PL) foram a Brasília na
última semana, em com-
panhia do prefeito Reinal-

Vereadores e prefeito vão
a Brasília cobrar recursos
para recuperar a cidade

Santa Maria

do das Dores Santos
(Pros), defender emendas
parlamentares para obras
e ações na cidade e ainda,
recursos do Ministério do
Desenvolvimento Regio-
nal, que envolve a Secre-
taria Nacional de Habita-
ção, para reparar os estra-
gos provocados pela tra-
gédia do dia 21 de feve-
reiro deste ano.

Marcelo Coelho, Reinaldo Santos, Vicente
Umberto e Norberto Ferreira “Telo”

João Monlevade deve
compor Federação

Mineira de Handebol

da federação e assim de-
senvolver projetos na
modalidade no município.

Com a inserção de
João Monlevade na en-
tidade, times de hande-
bol poderão disputar
campeonatos estaduais e
também professores de
educação física da rede
municipal poderão ter
cursos de formação téc-
nica na modalidade.

A visita faz parte do
projeto FMH na Estrada,
que visa o retorno das
equipes para o quadro de
filiados da Federação
Mineira de Handebol e
também para conhecer a
realidade dos clubes e
prefeituras para reestru-
turação da entidade.

Esporte

Prefeito Laércio Ribeiro durante encontro
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Aulas presenciais em Passabém são
reiniciadas em modelo híbrido

Ensino em tempos de pandemia

Cidade é destaque na região com mais de 61% da população imunizada

com a primeira dose de vacina contra a Covid-19

A rede municipal
de ensino possui 132
alunos. Para receber
esse público, os prédi-
os escolares receberam
reforço em materiais
de biossegurança,
como abastecimento
de papel, sabonete lí-
quido e álcool em gel
para garantir o acesso
à higienização e equi-
pamentos para medir a
temperatura.

Todas as medidas
de prevenção à disse-
minação da Covid-19
foram adotadas consi-
derando as caracterís-
ticas específicas de
cada escola, o que in-
clui a implementação
de uma rotina de higi-
enização no mobiliá-
rio, especialmente na
troca de turnos. Por
meio da rede de comu-
nicação que cada esco-
la possui com as famí-

As escolas da rede
municipal de Passabém
já deram início ao ano
letivo 2021, em modelo
híbrido de ensino –
aquele que oferece tanto
aulas remotas como pre-
senciais, à escolha de
mães e pais de alunos.
São 132 estudantes ma-
triculados no sistema
municipal de ensino, 72
deles na educação infan-
til, os chamados anos
iniciais. A rede munici-
pal também conta com
duas escolas e seus pro-
fissionais.

O retorno às ativida-
des presenciais, por
meio do modelo híbrido
de ensino, teve início no
dia 21 de junho, em con-
formidade com a resolu-
ção 01/2021 baixada
pela Secretaria Munici-
pal de Educação, obser-
vando as diretrizes esta-
belecidas pela delibera-
ção do Comitê Extraor-
dinário Covid-19 nº 129
de 24 de fevereiro de
2021 e ainda será pro-
gressivo, conforme o
avanço da classificação
do Município nas ondas
estabelecidas pelo plano
Minas Consciente.

Retorno gradual

A secretária munici-
pal de Educação de Pas-
sabém, Érika Cruz Silva,
explicou que o municí-
pio optou pela implanta-
ção gradual para um re-
torno em modelo híbri-
do de ensino que alcan-
çará, gradualmente, cada
escola componente da
rede. “A escola está pre-
parada e já retomamos as
aulas com os anos inici-
ais. A cada 14 dias deve-
rá ser avaliado o início
progressivo do ensino
híbrido para os demais
anos de escolaridade,
com base no relatório
técnico do Centro de
Operações de Emergên-
cia de Saúde. Para agos-
to, está previsto o retor-
no presencial, no mesmo
modelo, das 26 creches.
Caso o município regri-
da para a onda vermelha,
as escolas poderão con-

tinuar o ensino híbrido
desde que observados os
protocolos de biossegu-
rança correspondentes
definidos pelas secreta-
rias de Educação e de
Saúde”, informou a se-
cretária Érika Silva.

O retorno às aulas
presenciais não é obriga-
tório. A secretária escla-
rece ainda que a presen-
ça continua sendo com-
putada por meio da reali-
zação dos planos de es-
tudos tutorados (PETs).
Pais e responsáveis pode-
rão optar pela permanên-
cia de estudantes no en-
sino remoto, sem risco de
penalizações.

As instituições que
aderirem ao modelo, Éri-
ka Silva informa que te-
rão de cumprir protoco-
los sanitários e de distan-
ciamento social.

Forma de abertura

O sistema híbrido es-
tabelecido pelo protoco-
lo sanitário prevê que a
escola permanecerá
aberta para atendimento
aos estudantes durante
uma semana e permane-
cerá fechada para atendi-
mento aos estudantes na
semana seguinte, obser-
vando a constante alter-
nância entre as semanas
de abertura e fechamento.

Grupo de risco

Estudantes do grupo
de risco, deverão perma-
necer realizando apenas
atividades não presenci-
ais. Cada escola deverá
organizar o atendimento
às turmas observando-se
o distanciamento previs-
to pelo protocolo sanitá-
rio das secretarias Estadu-
al e Municipal de Saúde

Caberá à escola orga-
nizar o revezamento dos
estudantes de maneira que
cada grupo possa partici-
par do mesmo número de
aulas por componente
curricular. A escola tam-
bém é responsável por in-
formar às famílias a esca-
la da turma contendo dias,
horários e orientações
para as aulas optativas.

Medidas de segurança e
higienização são prioridades

no retorno às aulas

Retorno com responsabilidade

lias dos estudantes e pe-
los murais das próprias
instituições. As especifi-
cações sobre a volta às
aulas também estão sen-
do divulgadas, detalhan-

do todos os protocolos
de segurança.

O retorno às salas de
aula será possível ainda
devido à vacinação de
todos os profissionais da

educação contra a Co-
vid-19. Os trabalhado-
res do município já re-
ceberam pelo menos a
primeira dose do imu-
nizante.

Alunos das séries iniciais durante atividade na quadra da escola municipal

Alunos da Escola Municipal Euclides Ferreira de Sá com o kit para higiene


